www.elmercurio.com

SANTIAGO DE CHILE DOMINGO 12 DE IULIO DE 2020

CECILIA VALDÉS URRUTIA

¶ 1 tiburón disecado flotando en for-

I tiburón disecado flotando en formo una caja transparente, de Damien Hirst; la cama deshecha de Tracey Emin, o las recientes esfiriges escultóricas de personajes sentados en un teatro protestando contra el capitalismo, de Oscar Murillo, han encendido polémicas. Pero también esas y otras obras premiadas o finalistas del Turner —que la Tate exhibe antes de legir al ganador—han consolidado a sus autores en la escena internacional.

La lista de secogidos del Turner la integran celebrados nombres de hoy, como la Steve McQueten (porte de Montago de La Capitalismo, de Secondo del Charles de Seve McQueten (porte de Montago de Secondo del Charles de Seve McQueten (porte de Montago de Secondo de Charles de Secondo del Charles (porte de Montago de Secondo de Secondo de Charles de Secondo de Charles (porte de Charles de Secondo de Charles de Secondo de Charles (porte de Charles de Charles de Charles de Charles (porte de Charles de Charles de Charles de Charles de Charles (porte de Charles de Charles de Charles de Charles de Charles (porte de Charles de Charles de Charles de Charles de Charles (porte de Charles de Charles de Charles de Charles de Charles (porte de Charles (porte de Charles de

"Debe evolucionar"

Para Pedro Donoso, el Premio Turner tiene que evolucionar con los tiempos. "Posee una gravitación mediática que lo hace distinto a otros y se plantea con algún grado performativo. En ess estudio, está bien que vaya evolucionando y que acepte cambiar, desenventes de la consecución de la recombiar de la composición de la contemporaneo", a perio de será de la composición de la composición de la consecución d Para Pedro Donoso, el Premio Turner tie-

cione en la escena", precisa.

Ha lanzado a la escena a conocidos autores de la actualidad, en su mayoria. Muy pocos han caído en el olvido y hay quienes no requieren de una excesiva exposición en los medios para alcanzar la cumbre, como el pintor británico Howard Hodgkin (1952-2017), umo de los primeros premiados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. "Pero el juntados en la historia del Turner." Pero el juntados en la historia del Turner. Pero el juntados en la historia del Turner. Pero el juntados en la historia del Turner.

gkin (1932-2017), uno de los primeros premiados en la historia del Turner. "Pero el jurado va cambiando en sus percepciones y acuerdos. No eso la Academia Sueca, de señories de pelo blanco sentados en unas mesas lagas. El Turner está concebido como un premio más dinámico, que le da también un grado de espectaculariada", añade Donoso. En ese dinamismo se insertaría el premio acordado a todos los fimilaitas en 2019- al británico de origen colombiano Oscar Murtadore de Carlo de

la alistas de finalistas de su historia, siempre cuerto per el actural del La poléroca fractiva de la cutta del La poléroca fractiva del La poléroca del La poléroca fractiva de



El gran Howard Hodgkin, cuya pintura salió del marco, fue el segundo premiado en la historia del Turner, creado en 1984. Su color y trazo lo convierten en el favorito de los escritores ingleses.

¿ESTÁ EN CRISIS? El famoso premio al arte emergente:

entre la estética y la contingencia

El premio más mediático para el arte contemporáneo es esperado con expectación. Ha producido encendidas polémicas y consolidado a artistas como Anish Kapoor,

Damien Hirst o Tracey Emin. Pero en 2019 se quebró la tradición: los participantes pidieron compartir el premio. Este año no hay Premio Turner. Se habla de una decadencia de él. Buscamos respuestas.

La otra gran crítica es que el Turner estaria acogiendo propuestas que se han vuelto excesivamente políticas. El año pasado una de las obras premiadas fue la de Oscar Murillo, que incorpora esculturas (personajes), pintura, sonido y performante, y que relexiona sobre su "esperiencia de desplazamiento y personido producido". El artista, cuya primera indevención de cubrir de chocolate una galería, expuso una fuerte crítica al capitalismo global y alas políticas migratorias. Lavrence Abu Hamdan, nacido en Amán y residente en Beirut, participó con una instalación con entrevista a ex presos de la cárcel de alta seguridad siria de Saydnaya. Abordo las violaciones a los derechos humanos ocurridas allí. La inglesa Helen Cambo proyecto un video que "celebra el rol de las mujeres en el movimiento de derechos civiles en Irlanda del Norte, en 1968". Y Tal Shani expuso su trabajo teatra "bobe una ciudad de mujeres, por en el composito de la residad de mujeres." Hos por en el contra de la composición de la composición

ına vez, no parece una medida extrema. ¿Poesía o política?

En esa misma línea contemporánea y más estética —no vacía de sustento conceptual—se inscribe el escultor Martin Boyce, quien ganó el Turner en 2011 con su "Homenaje escultórico al modernismo". Una instalación minimalista y de deligada belleza muy celebrada. Har más ejemrada. Hay más ejem

plos. Ye i vamos a los del premio, Hodgkin obtuvo el máximo galardón en 1985 gracias a su pintura, muy manual y matériac. Una luminosa y colorida obra —que inspira a escritores, como destacal autor Julian Barnes— y a la vez innova en su tiempo. H. Hodgkin pintaba sobre el marco y salió con su brocha fuera de el.



Tracey Emin, con su cama des hecha, fue solo finalista.



El escultor Martin Boyce ganó con un impeca-ble y hermoso homenaje al modernismo.

Para muchos curadores, como Bustos y Donoso, el objetivo principal del Turner es recoger las dinámicas sociopolíticas.





El artista y cineasta Steve McQueen obtuvo el Turner en 1999. Ya abordaba lo afroamericano.

El Turner también premia a la poesía visual y a la estética, como lo hizo con la joven pintora y escultora inglesa Helen Marten, en el año 2016. Y con Martin Boyce.

Ouiebre de la figura única

Quiebre de la figura única

Y en cuanto a la idea del premio compartido, ello no solo se vio con el Turner, en el Reino Unido, sino que también en el prestigioso Premio Booker, en literatura. En 2019 fue otorgado, con polenica, a dos escritoras de la compartida de la contempora de la contempora de la compartida de la contempora de la contempora